
14 ноября 2014 г. — № 1458(34) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Круглый стол

Будущее – за кластерами

В ВолгГТУ прошел круглый стол по теме «Использование опыта Франции при

создании инновационного кластера на территории Волгоградской области».

Соведущими встречи выступили: профессор университета Сорбонны «Париж-12»,

вице-президент Международного союза экономистов и предпринимателей «Круг

Кондратьева» Ж.-Л. Трюэль (Франция) и проректор по учебной работе ВолгГТУ, профессор

В.А. Кабанов. В работе приняли участие представители администрации Волгоградской

области, депутатского корпуса города, промышленного сообщества, ученые из ВолГУ,

ВолГАУ, ВолгГАСУ. Представив аудитории всех гостей, Владимир Александрович Кабанов

предоставил слово для доклада Жану-Луи Трюэлю.

Гость из Франции подробно рассказал о кластерной политике в мире. Свое развитие

кластеры получили в 80-х годах прошлого века. За последние 10 лет они стали важным

инструментом промышленной политики во многих государствах. В Европе сегодня около

2000 кластеров, во Франции – 71. В разных странах могут быть разные названия.

Подход «снизу – вверх», с минимальным вмешательством государства. В каких-то странах

государственное вмешательство может быть больше. Но в любом случае, как показывает

опыт этих стран, кластеры могут быть очень полезны российской экономике в целом и

Волгоградской области в частности. Почему кластеры важны для России? Потому что это

предоставление программы государственной политики по вопросам экономического

развития, а также образования и научных исследований, что крайне важно для вузов.

На встрече также выступали представители министерства промышленности и торговли

Волгоградской области, регионального министерства экономики. Выступавшие сошлись во

мнении, что в регионе все предпосылки для создания кластеров есть. Даже были попытки. К

примеру, пытались создать фармацевтический кластер, текстильный. Но в силу самых

разных причин пока эти попытки не увенчались успехом.

«Не так просто создать новую промышленную политику», – считает депутат Волгоградской

городской думы, председатель Совета директоров Волгограда А.И. Мордвинцев. Но депутаты

уверены в том, что претворение в жизнь планов по созданию кластеров в регионе сдвинется

с мертвой точки. Заведующая кафедрой «Мировая экономика и экономическая теория»

ВолгГТУ, профессор Л.С. Шаховская говорила о том, что все элементы кластерной структуры

в регионе созданы, теперь необходимо просто постараться собрать все это вместе.

Необходимо под каждое производство подключать свой вуз, что абсолютно оправданно.

Лариса Семеновна выразила единое мнение, что разговор должен быть обязательно

продолжен в стенах администрации области.

И уже подводя итог встречи, проректор по учебной работе ВолгГТУ В.А. Кабанов сделал

выводы, которые он почерпнул из этого разговора. По мнению Владимира Александровича,
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всем понятно, что развитие кластеров – это наиболее перспективная форма для нашей

экономики. Вне всяких сомнений, что кластеры формируют конкурентоспособную команду

управленцев; расширяют возможности завоевания новых рынков; это новые рабочие места. И

последнее, что было высказано проректором ВолгГТУ, но это было самое важное именно для

волгоградских вузов. Кластеры дают возможность очень активно использовать региональную

науку. Без науки это дело не продвинуть.

Андрей Борисов.
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